



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

29 de noviembre de 2023

RESUMEN EJECUTIVO
Coordinación de Comunicación Social



INFORMACIÓN DEL CONGRESO

Sólo le darían al IEM el 50% de los recursos que requiere para 2024

<https://www.quadratin.com.mx/politica/solo-le-darian-al-iem-el-50-de-los-recursos-que-requiere-para-2024/>

<https://metapolitica.news/2023/11/28/comisiones-unidas-del-congreso-se-reunen-constituir-del-iem-para-revisar-presupuesto-2024/>

<https://www.contramuro.com/presupuesto-de-ejecutivo-afecta-tareas-sustantivas-para-elecciones/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/presidente-del-iem-comparece-ante-comisiones-para-argumentar-aumento-2024-11071312.html>

Solo el 50 por ciento de los recursos que requiere el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) para organizar las elecciones de 2024, 208 millones, se le asignaron en el proyecto de presupuesto que se está analizando en el Congreso del Estado. Si bien se le asignan 582 millones de pesos, a ese monto se le deben restar 374 millones de pesos que el IEM únicamente recibe para transferir a los partidos políticos en prerrogativas. En reunión con los diputados integrantes de las comisiones unidas dictaminadoras del proyecto de presupuesto para el próximo año, el presidente del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Ignacio Hurtado, desglosó peso por peso, partida por partida, la distribución de los 208 millones de pesos, así como otro tanto que faltan para garantizar, al menos económicamente, los comicios del 2 de junio, además de la operatividad del Instituto.

Técnica, no política, la decisión sobre presupuesto del IEM: Seyra Alemán

<https://postdata.news/tecnica-no-politica-la-decision-sobre-presupuesto-del-iem-seyra-aleman/>

La diputada presidenta de la comisión de Hacienda y Deuda Pública, Seyra Alemán Sierra, aseguró que está garantizado un análisis más técnico que político, en el presupuesto que se destinará al Instituto Electoral de Michoacán (IEM) en 2024, al señalar que no hay línea del Gobierno Estatal. Indicó que en su caso, en la propuesta de presupuesto se analizará que sería lo ideal para que el proceso electoral se lleve a cabo sin entretenimientos o problemas y disyuntivas, y así se hará. “Quiero hacer más técnico el tema y no tanto político, porque luego pareciera que es un tema político y quién propone tanto y quién quiere tanto, pero efectivamente tiene que ver con el resultado de la elección en este proceso y no podemos ser irresponsables y emitir una opinión mientras no existe un análisis profundo de lo que dice una parte y lo que dice la otra”, refirió.

Destaca IEM diálogo permanente previo a aprobación del presupuesto 2024

<https://www.quadratin.com.mx/politica/destaca-iem-dialogo-permanente-previo-a-aprobacion-del-presupuesto-2024/>

El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) continúa privilegiando el diálogo con el Legislativo en vísperas de la aprobación del presupuesto 2024 que será ejercido para el proceso electoral ordinario, en la cual, se elegirán 2 mil 158 cargos de elección popular a nivel local, entre presidencias municipales, sindicaturas, regidurías y diputaciones. En un comunicado se informó que el anteproyecto de presupuesto 2024 del Instituto, es resultado del análisis y planeación de las actividades que conllevan la organización de un Proceso Electoral Local, y que permitirá al IEM cumplir con sus atribuciones y funciones señaladas en la ley.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

29 de noviembre de 2023

Diputados de Comisión de Presupuesto y Hacienda se reúnen con Finanzas y SCOP

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/diputados-de-comision-de-presupuesto-y-hacienda-se-reunen-con-finanzas-y-scop-11068580.html>

El secretario de Administración y Finanzas, Luis Navarro García, acudió este martes a reunión con diputados de las Comisiones de Hacienda y Presupuesto del Congreso estatal para explicar el contenido del Paquete Fiscal 2024. El presidente de la Comisión de Presupuesto del Legislativo, Marco Polo Aguirre Chávez, indicó que la reunión con el titular de Finanzas y con el de Obras Públicas, Rogelio Zarazúa Sánchez fue para que los legisladores puedan tener conocimiento de primera mano del Presupuesto para el 2024. En la explicación, Navarro García insistió en que el Presupuesto del siguiente años es “realista” y es austero a diferencia de otras administraciones cuando los recursos traían deuda pública muy elevada, pero en esta ocasión insistió en que los 95 mil 471 millones 978 mil 325 pesos alcanzarán para cubrir todas las necesidades que tiene Michoacán.

Tiene Presupuesto de Egresos 2024 un déficit de 766 mdp

<https://www.quadratin.com.mx/politica/tiene-presupuesto-de-egresos-2024-un-deficit-de-766-mdp/>

El proyecto de presupuesto para 2024 que se empieza a analizar en el Congreso del Estado tiene un déficit de 766 millones de pesos, una deuda con los contratistas que realizan obras multianuales por nueve mil millones de pesos, el pago de nuevos derechos y no garantiza la organización de las elecciones, base del régimen republicano y democrático. Esto quedó claro, contrario a las declaraciones gubernamentales, en una jornada en la que los diputados de las comisiones unidas de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública y la de Hacienda y Deuda Pública escucharon a los secretarios de Finanzas y Administración Luis Navarro, de Comunicaciones y Obras Públicas Rogelio Zarazúa y al presidente del Instituto Electoral de Michoacán Ignacio Hurtado. Navarro reconoció ante los diputados que el déficit que de inicio trae el proyecto de presupuesto es de 766 millones 938 mil pesos, razón por la que dijo es necesario hacer recortes, aunque ya no fue novedad porque lo aceptó desde el día en que fue a entregar los documentos a la presidente de la Mesa Directiva.

No habrá deuda tras nueva solicitud de presupuesto para obras multianuales

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/no-habra-deuda-tras-nueva-solicitud-de-presupuesto-para-obras-multianuales-11069474.html>

Los dos mil 560 millones de pesos que se solicitaron al Congreso local para su aprobación sobre un nuevo paquete de obras multianuales, según el secretario de Finanzas, Luis Navarro García no será deuda para Michoacán, porque será una obra pública financiada a través de una empresa constructora que dejará listos los proyectos antes del 2027. Al ser cuestionado sobre si no es preferible que desde el Congreso sean etiquetadas las obras multianuales para mayor certeza, el funcionario estatal respondió que podría ser una opción que aún no es explorada al interior del gobierno del estado, pero insistió en que cada peso que autorice el Legislativo será aplicado. Las posibles obras en las que se estarían invirtiendo los dos mil 560 millones de pesos, serían para un segundo libramiento de Morelia, el distribuidor del Mercado de Abastos y obras de mantenimiento y repavimentación en el estado, entre otras.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

29 de noviembre de 2023

No tendrá un tercio de municipios michoacanos acceso al Fortapaz

<https://www.quadratin.com.mx/economia/no-tendra-un-tercio-de-municipios-michoacanos-acceso-al-fortapaz/>

Un tercio de los municipios michoacanos no tendrán acceso al Fondo para el Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz) porque los ayuntamientos no pagan el impuesto sobre la nómina. El secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro, indicó que la condición de estar al corriente en el pago del impuesto se establecerá en las reglas de operación, ya que consideró que no es justo que se beneficien de este programa estatal cuando no están cumpliendo con sus obligaciones con el Gobierno de Michoacán. La decisión se tomó porque los municipios ya no estarán obligados a aportar el 30 por ciento del costo del proyecto que se les apruebe, para acceder a los recursos del Fondo en 2024, cuando la bolsa a dispersar será de 876 millones de pesos. En reunión con los diputados integrantes de las comisiones unidas de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública y la de Hacienda y Deuda Pública, dijo que esos recursos provienen precisamente de lo recaudado por el impuesto sobre la nómina, razón por la que no puede haber un beneficio, sino que se cumple con la obligación.

Propone gobierno estatal cobrar transporte de restos humanos y cadáveres en 2024

<https://postdata.news/propone-gobierno-estatal-cobrar-transporte-de-restos-humanos-y-cadaveres-en-2024/>

El gobierno de Michoacán pretende obtener más ingresos en 2024 a través del cobro de transporte restos humanos y cadáveres, así como de personas dolientes de las funerarias, entre otros de los 36 cobros nuevos que propone en la Ley de Ingresos del 2024, entre ellos para el transporte que se presta a través de plataformas tecnológicas y aplicaciones digitales. Pese a que se ha asegurado que el paquete fiscal no tiene nuevos impuestos, sí se consideró el pago del impuesto del 3% para los establecimientos que prestan el servicio de hospedaje a través de la plataforma Airbnb en Michoacán. En el documento, se argumenta que las novedades son parte de la entrada en vigor de la nueva Ley de Movilidad y Seguridad Vial del estado, que fue aprobada por el pleno legislativo en una sede alterna el pasado 1 de junio.

Sí habrá nuevos cobro de derechos en 2024, por reformas a movilidad

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/si-habra-nuevos-cobro-de-derechos-en-2024-por-reformas-a-movilidad/>

El secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro García, reconoció que habrá nuevos cobros para la ciudadanía en el 2024, entre los que se encuentran impuestos a plataformas, al hospedaje y el traslado de cuerpos, lo cual dijo es mínimo el impacto. Se detalló que dichos cobros son con movilidad y registro público esto debido a las reformas que se hicieron a la ley, lo cual sostuvo no tiene un efecto negativo en el presupuesto. Por otra parte, defendió el presupuesto destinado a las obras multianuales, en donde destacó que dichos recursos no van para ninguna obra en específico, pero todos los proyectos se inscriben en Secretaría de Hacienda.

Diputado Reyes Galindo Condena Actos De Guardia Civil Vs Diputado Federal En Uruapan

<https://www.changoonga.com/2023/11/29/diputado-reyes-galindo-condena-actos-de-guardia-civil-vs-diputado-federal-en-uruapan/>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

29 de noviembre de 2023

Cualquier abuso de autoridad o violación a los derechos humanos por parte de cualquier corporación policial debe ser denunciada ante las instancias correspondientes y también públicamente a través de redes sociales, indicó el diputado local del Partido del Trabajo (PT), Reyes Galindo Pedraza. "Lamento mucho que siga habiendo estos casos, escuchábamos el del diputado federal por Uruapan, hace poco algunos paisanos me han platicado de asuntos en Lázaro, por ejemplo", manifestó durante la entrevista realizada este día en Morelia. El legislador condenó el actuar de la Guardia Civil de Michoacán, por lo que hizo un llamado a toda la sociedad a denunciar este tipo de actos ante las autoridades para erradicar a los malos elementos de las policías.

Programa "Conectando" acercó atención psicológica a 80 personas

<https://mimorelia.com/noticias/politica/programa-conectando-acerc%C3%B3-atenci%C3%B3n-psicol%C3%B3gica-a-80-personas>

Alrededor de 80 personas ya recibieron atención psicológica como parte del programa "Conectando" que promueve la diputada local Daniela de los Santos Torres. Cabe recordar que este programa consiste en realizar visitas a las escuelas para impartir una breve charla sobre una educación con límites y amor dirigida a las madres y padres de familia y posteriormente se realizan diversas dinámicas en las que conviven los niños con sus padres. Sin embargo, el programa también cuenta con un soporte psicológico a cargo de una asociación, por lo que aquel padre de familia que considera necesitar atención puede acercarse y se les brinda apoyo.

Boletines:

Ante Diputados, Secretario de Finanzas da a conocer paquete fiscal 2024

Integrantes de la 75 Legislatura recibieron hoy la propuesta del Proyecto de Presupuesto de Egresos para el Ejercicio Fiscal 2024; documento que será analizado y dictaminado en próximos días. Para ello, diputados y legisladoras que presiden e integran las Comisiones Unidas de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública, así como de Hacienda y Deuda Pública, se reunieron con los secretarios de Finanzas y Administración, Luis Navarro García, y de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), Rogelio Zarazúa Sánchez, quienes además presentaron un informe del avance de las obras multianuales que se contrataron con recursos del orden de los 9 mil millones de pesos.

75 Legislatura, aliada efectiva de las mujeres emprendedoras

En el marco de la inauguración de la Jornada Crece con Fuerza Mujer, la diputada Laura Ivonne Pantoja Abascal, presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, refrendó el compromiso de la 75 Legislatura con las y los emprendedores, pero más aún con las mujeres que luchan día con día para salir adelante en un negocio propio. Afirmó que, desde el Congreso del Estado "vamos a generar las condiciones para que cada vez haya más mujeres emprendedoras que tengan la confianza de que, en su lucha por conseguir su propio negocio, las autoridades serán un respaldo para cumplir sus objetivos".

Diputados de Comisiones unidas se reúnen con titular del Instituto Electoral para revisar presupuesto 2024

En aras de construir un Presupuesto justo y equitativo para el Ejercicio Fiscal 2024, que garantice un proceso electoral eficiente, legal y transparente, integrantes de las Comisiones Unidas de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública y la de Hacienda y Deuda Pública,



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

29 de noviembre de 2023

se reunieron con el presidente del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Ignacio Hurtado Gómez, para conocer su propuesta de requerimiento financiero. En la reunión, los diputados Marco Polo Aguirre y Seyra Alemán, presidentes de las comisiones unidas, respectivamente, así como Hugo Anaya, Baltazar Gaona, Julieta Gallardo, Andrea Villanueva y Fernanda Álvarez, integrantes de las mismas; de Eréndira Isauro, Mayela Salas, Liz Alejandra, presidenta e integrantes de la Comisión de Asuntos Electorales y Participación Ciudadana; y la diputada Lariza Pérez, Coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional, coincidieron en la importancia de asignar un presupuesto acorde a las necesidades que conlleva el proceso electoral en puerta.

Crisis ambiental no es un asunto ajeno para Michoacán: Gloria Tapia

Las autoridades de los diferentes niveles de gobierno deben entender que el cambio climático, el calentamiento global, y la crisis ambiental no es un asunto ajeno para Michoacán, recalcó la diputada Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Zitácuaro recordó que el problema del deterioro ambiental no se resolverá esperando que otros tomen medidas, sino que se debe empezar aquí y ahora, con medidas radicales y efectivas que permitan dar los primeros pasos para mitigar la situación.

La lucha de las mujeres en México ha sido y será la del PRD: Julieta Gallardo

La lucha de las mujeres en México ha sido y será la del PRD, partido que en toda su historia ha dado batalla por el reconocimiento pleno y el respeto de los derechos de las mexicanas, recalcó la diputada Julieta Gallardo Mora, coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Puruándiro, recalcó que la ruta del perredismo ha dado batalla por la lucha histórica de las mujeres, asumiendo su responsabilidad como un partido real de izquierda que entiende que el ejercicio pleno de derechos de todas es condición necesaria para el desarrollo democrático nacional.

Compromiso para fortalecer la infraestructura educativa debe ser permanente: Lupita Díaz

El compromiso para fortalecer la infraestructura educativa debe ser permanente, pues contar con espacios adecuados, es imprescindible en la formación de nuestras niñas, niños y adolescentes, recalcó la diputada Lupita Díaz Chagolla, integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. En el permanente trabajo de diálogo con la ciudadanía, la legisladora sostuvo un encuentro con personal docente de la Secundaria Federal Número 14, "Amalia Solórzano", ubicada en Villas del Pedregal, quienes le solicitaron apoyo para gestionar infraestructura educativa.

Política con valor, fundamental en la participación de las mujeres: Mónica Valdez

La política con valor es fundamental en la participación de las mujeres, pues entraña una manera distinta de concebir y ejercer la tarea pública en beneficio de todas y todos, recalcó la diputada Mónica Valdez Pulido, integrante de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Ayer lunes la diputada por el Distrito de Zacapu participó en el Acto de entrega del "Informe Anual de Acciones para Prevenir y Erradicar la Violencia Contra las Mujeres en Razón de Género", entregado al Congreso por el secretario de Gobierno, Elías Ibarra



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

29 de noviembre de 2023

Torres, y la secretaria de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas, Carolina Rangel Gracida.

Hay que construir una actitud democrática en todos los órdenes de la vida nacional: Víctor Manríquez

Hay que construir una actitud democrática en todos los órdenes de la vida nacional, impulsada de manera efectiva por las y los ciudadanos, recalcó el diputado Víctor Manríquez González, integrante del Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El legislador subrayó la necesidad del establecimiento y promoción de los valores de una nueva cultura cívica, responsable, respetuosa de la diversidad y la pluralidad de México, demandante y participativa.

INFORMACIÓN POLÍTICA

Se registra Barragán para la alcaldía de Morelia

<https://primeraplana.mx/archivos/961888>

<https://moreliactiva.com/juan-carlos-barragan-se-registra-para-coordinar-la-4t-en-morelia/>

<https://www.quadratin.com.mx/politica/morelia-con-dardos-a-luis-navarro-se-registra-ic-barragan-por-alcaldia/>

<https://www.contramuro.com/barragan-se-igual-a-lopez-obrador-en-su-aspiracion-por-morelia/>

En un hecho que probablemente no fue sorpresa para nadie, el diputado local Juan Carlos Barragán se registró para la precandidatura por la presidencia municipal de Morelia. El morenista ya había hablado de sus aspiraciones en ocasiones anteriores e incluso ha hecho llamados a su dirigencia para que se garantice un piso parejo. El diputado además anunció que acompañará la aspiración de Raúl Morón al Senado.

Levanta la mano Julieta Gallardo como aspirante rumbo al Senado

<https://www.quadratin.com.mx/politica/levanta-la-mano-julieta-gallardo-como-aspirante-rumbo-al-senado/>

La diputada del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Julieta Gallardo, levantó la mano como aspirante a la candidatura al Senado de la República por la coalición Fuerza y corazón por México. “No me encarto, pero no digo no voy, considero que tengo la capacidad, tengo la experiencia, tengo los conocimientos, puedo con el paquete y más, lo he demostrado en diferentes frentes y estoy abierta para cualquier posibilidad, no tengo porqué hacerme a un lado”, indicó.

Que Adriana Hernández sea la candidata al Senado “sería lo mejor que podría pasar”: Memo Valencia

<https://metapolitica.news/2023/11/28/que-adriana-hernandez-sea-la-candidata-al-senado-seria-lo-mejor-que-podria-pasar-memo-valencia/>

<https://www.quadratin.com.mx/politica/siglar-a-adriana-al-senado-lo-mejor-que-le-podria-pasar-al-prd-pri/>

Guillermo Valencia Reyes, dirigente estatal del PRI, consideró como “lo mejor que podría pasar” que la candidata al Senado por parte del PRD sea la priista Adriana Hernández, aunque se dijo respetuoso de lo que determine esa fuerza política. “Adriana es una candidata muy completa que, además, recordemos tiene mucha cercanía con ese partido



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

29 de noviembre de 2023

político”, indicó en conferencia de prensa este martes. Aclaró que el PRI no tendría ningún problema con que ella al ser militante de su partido sea la elegida para abanderar al sol azteca: “estaremos muy contentos, pero es decisión de ellos no de nosotros”.

Se desmarca Luis Navarro de publicidad que lo promociona

<https://www.contramuro.com/se-desmarca-luis-navarro-de-publicidad-que-lo-promociona/>
<https://www.quadratin.com.mx/politica/paga-luis-navarro-publicidad-en-redes-como-precandidato-pero-lo-niega/>

El secretario de Finanzas y Administración del Estado, Luis Navarro García, se desmarca este martes de la publicidad a su favor que ha venido proliferando en redes sociales y en las calles de la ciudad que lo promociona en su carrera por la candidatura de Morena a la alcaldía de Morelia. Entrevistado al respecto, el funcionario buscó cortar de inicio revirando con la pregunta: “¿es con recursos públicos?”. Luego, cuando una reportera le mostró la publicidad pagada en Facebook que lo promociona, recalcó que como ciudadano tiene derecho a poder participar en un proceso interno dentro de algún partido político. Después optó por el autoelogio: “Yo voy a cumplir a cabalidad mi responsabilidad”.

Con Luis Navarro, Morena ganaría Morelia: Massive Caller

<https://metapolitica.news/2023/11/28/con-luis-navarro-morena-ganaria-morelia-massive-caller/>

Luis Navarro García, aspirante a la candidatura de Morena por Morelia, encabeza las preferencias electorales para ganar el gobierno de la capital michoacana en esta contienda. Eso es lo que plantea Massive Caller en su última encuesta que reveló la mañana de este martes, y donde se remarca a Morena como el partido tiene una mayor preferencia respecto al PAN y al PRI en la contienda por la capital michoacana.

Raúl Morón y Cristóbal Arias “pactan unidad”

<https://metapolitica.news/2023/11/28/raul-moron-y-cristobal-arias-pactan-unidad/>

Pese a las diferencias que se registraron en la contienda electoral pasada por la gubernatura, este martes Raúl Morón Orozco sostuvo un encuentro con los senadores morenistas Cristóbal Arias Solís y Casimiro Méndez Ortiz. En este encuentro Morón Orozco remarcó que “en la búsqueda de la unidad de la 4T, vamos al encuentro de todos los referentes de nuestro movimiento”. En un breve mensaje apuntó en sus redes sociales que “en Michoacán estamos consolidando la integración de todas las expresiones en favor del proyecto que encabeza nuestra precandidata presidencial Claudia Sheinbaum”.

PRD Michoacán: Capital Político Permitirá Obtener Triunfos En El 2024

<https://www.changoonga.com/2023/11/28/prd-michoacan-capital-politico-permitira-obtener-triunfos-en-el-2024/>

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) tiene capital político, presencia y arraigo en Michoacán, lo que permitirá obtener triunfos en el 2024, destacaron las y los integrantes de la Dirección Estatal Ejecutiva (DEE). El Secretario general del PRD, José Guadalupe Aguilera Rojas, compartió que hay regiones del estado que son bastión del PRD, en donde la militancia está comprometida y que es fortaleza de nuestro partido.

PRI Condiciona Apoyo Para Alfonso: PAN Debe Soltar 4 Diputaciones De Morelia

<https://www.changoonga.com/2023/11/28/pri-condiciona-apoyo-para-alfonso-pan-debe-soltar-4-diputaciones-de-morelia/>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

29 de noviembre de 2023

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/pide-pri-al-pan-encabezar-la-candidatura-en-alcaldia-de-morelia-11069410.html>

En rueda de prensa, el dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes, aseguró que apoyarán con todo la reelección de Alfonso Martínez, siempre y cuando el Partido Acción Nacional (PAN) ceda las 4 diputaciones locales de la capital. De cara al proceso electoral local, Memo Valencia, hizo un llamado a los panistas para hacer política y ceder algo, pues aseguró que ellos ya dejaron el senado y estarían dispuestos a dejar la alcaldía de Morelia.

Convoca Octavio Ocampo al diálogo para concretar la coalición en Michoacán

<https://indiciomich.com/convoca-octavio-ocampo-al-dialogo-para-concretar-la-coalicion-en-michoacan/>

El líder del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo, destacó que la coalición en Michoacán debe sustentarse y construirse en el diálogo y el respeto. El dirigente del Sol Azteca en Michoacán convocó a partidos políticos y sectores de la sociedad civil a unir esfuerzos que puedan cristalizarse en triunfos en el 2024.

A la CEDH acuden los delincuentes: Memo Valencia

<https://primeraplana.mx/archivos/961971>

un sabor agridulce dijo Guillermo Valencia que le dejó la sentencia en donde se declaró culpable a uno de los imputados por el atentado en su contra e inocente al otro. Dijo que tanto si es culpable como no el sospechoso que se declaró inocente, es malo, pues ya estuvo dos años y medio en prisión, lo cual es injusto en caso de que no sea culpable.

Victoria de Claudia Sheinbaum se replicará en el Senado: Torres Piña

<https://www.quadratin.com.mx/politica/victoria-de-claudia-sheinbaum-se-replicara-en-el-senado-torres-pina/>

El promotor de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, Carlos Torres Piña, proyectó un triunfo contundente para Morena en las elecciones de 2024, año en que, sostuvo, el partido guinda va a arrasarse en todos los cargos de elección popular que se someterán a renovación, con Claudia Sheinbaum como presidenta de la República. En conferencia de prensa realizada en Lázaro Cárdenas, el morenista denotó confianza en que la voluntad del pueblo michoacano se inclinará a favor de los partidos que integran la 4T, basándose en el apoyo que ha recibido en los 107 municipios que lleva recorridos en su ruta por la defensa de la Cuarta Transformación.

Iniciarán IEM pruebas con urnas electrónicas en Michoacán, rumbo a 2027

<https://www.quadratin.com.mx/politica/iniciaran-iem-pruebas-con-urnas-electronicas-en-michoacan-rumbo-a-2027/>

Michoacán ya cuenta con urnas electrónicas, y aunque empezará a realizar pruebas, este sistema digital no será utilizado en la próxima elección de 2024, sino hasta 2027, y tampoco es seguro. En entrevista con Quadratin, tras la presentación de seis prototipos que serán usados para realizar pruebas, la consejera del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Araceli Gutiérrez Cortés, recordó que Jalisco, Coahuila, Aguascalientes, Tamaulipas e Hidalgo ya cuentan con prototipos.

Michoacán: tomarán PRI-PAN-PRD nacionales control parcial de candidaturas

<https://www.quadratin.com.mx/politica/michoacan-tomaran-pri-pan-prd-nacionales-control->



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

29 de noviembre de 2023

[parcial-de-candidaturas/](#)

Ante la incapacidad de las dirigencias estatales de PRI-PAN-PRD para ponerse de acuerdo, los jefes nacionales tomarán el control de las negociaciones en la elección local en algunos distritos y municipios. En rueda de prensa, el presidente del PRI en Michoacán, Guillermo Valencia Reyes, dijo haberse reunido con el presidente nacional de su partido, Alejandro Moreno Cárdenas, Alito, a quien solicitó que se haga cargo de la negociación por lo que ve a los distritos de Morelia, Jiquilpan y Zamora, donde aseguró que los priístas son los mejores posicionados.

En manos de Morena nacional si Michoacán buscará senador o senadora

<https://www.quadratin.com.mx/politica/en-manos-de-morena-nacional-si-en-michoacan-buscara-senador-o-senadora/>

Es el Comité Ejecutivo Nacional, a través de la Comisión Nacional de Elecciones de Morena, el que definirá si en Michoacán postulará a hombre o mujer en la primera fórmula al Senado de la República, para 2024. En términos de la convocatoria de Morena, no se establece una calendarización definida y tampoco se aclara el método mediante el cual definirá si encabeza un hombre o una mujer.

Carlos Manzo tiene las puertas abiertas del PRI Michoacán: Guillermo Valencia

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/carlos-manzo-tiene-las-puertas-abiertas-del-pri-michoac%C3%A1n-quillermo-valencia>

<https://www.contramuro.com/carlos-manzo-con-un-pie-en-alianza-prianrd-por-alcaldia-de-uruapan/>

El dirigente del Partido Revolucionario Institucional, Guillermo Valencia Reyes, aseguró que las puertas del PRI en Michoacán están abiertas para Carlos Manzo, actualmente diputado federal por Morena pero ex militante del partido tricolor Valencia Reyes adelantó que, ya sostuvo pláticas con Manzo, al igual que su homólogo en el PRD, Octavio Ocampo Córdova: No podemos negar que es un activo político importante y quiero decirle a Carlos públicamente, que las puertas del PRI están abiertas para que regrese a casa porque él era priísta (...) Fue siempre un priísta muy aguerrido, revolucionario y es un tipo comprometido con las causas sociales del pueblo".

Califica Michoacán Primero como farsa la gira del Gobernador por Europa

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/califica-michoacan-primero-como-farsa-la-gira-del-gobernador-por-europa-11070024.html>

El Dirigente Estatal de Michoacán Primero, Antonio Plaza Urbina, calificó como una farsa la gira del gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, que realiza por Europa con la finalidad de atraer inversiones para la entidad. En un comunicado, Plaza informó que la actual crisis de inseguridad no permite los derechos de las empresas ni de los ciudadanos, por tanto no puede haber inversiones reales.

INFORMACIÓN DE GOBIERNO

Municipios podrían perder recurso Fortapaz si no pagan impuestos

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/municipios-podrian-perder-recurso-fortapaz-si-no-pagan-impuestos-11071635.html>



29 de noviembre de 2023

Los municipios del estado de Michoacán que no cumplan con el pago del impuesto sobre la nómina, para el siguiente año no obtendrán recursos del Fondo para el Fortalecimiento de la Paz (Fortapaz), advirtió el secretario de Administración y Finanzas, Luis Navarro García, ya que hasta la fecha un 30 por ciento lo incumplen. El funcionario estatal, también mencionó que los municipios que no hayan entregado formalmente su comprobación de las obras, son a los que el gobierno del estado no les hará entrega de los recursos de dicho programa estatal, ya que los Ayuntamientos deben respetar cada uno de los proyectos que se presentaron para el Fortapaz.

Concluye SCOP renovación de luminarias en Ramal Camelinas

<https://metapolitica.news/2023/11/28/concluye-scop-renovacion-de-luminarias-en-ramal-camelinas/>

La Secretaría de Comunicaciones y Obras públicas (SCOP) concluyó la sustitución de luminarias en los túneles del Ramal Camelinas, así como las labores de limpieza en la superficie de rodamiento, con una inversión de 3.3 millones de pesos. La Dirección de Caminos y Carreteras de la dependencia sustituyó 276 lámparas de luz led, con focos de 80 y 150 watts para una mejor iluminación en los dos túneles que comprenden la vialidad, con la finalidad de brindar mayor visibilidad a los cerca de 10 mil morelianos que la transitan diariamente.

Agrana Fruit compromete nuevas inversiones para la industria agroalimentaria de Michoacán

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/inversion/agrana-fruit-compromete-nuevas-inversiones-para-la-industria-agroalimentaria-de-michoacan/>

<https://moreliactiva.com/agrana-fruit-compromete-nuevas-inversiones-para-la-industria-agroalimentaria-de-michoacan/>

Debido a la alta demanda en la producción de frutas frescas, congeladas, deshidratadas y preparadas, la empresa austriaca Agrana Fruit adelantó la aplicación de nuevas inversiones en Michoacán para consolidar la planta de industrialización de frutas ubicada en el municipio de Jacona. En reunión de trabajo con el equipo directivo de Agrana Fruit, y el secretario de Desarrollo Económico, Claudio Méndez Fernández, se informó al gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla la consolidación de la infraestructura con equipo innovador para el procesamiento de frutas y apoyos para productores michoacanos frutícolas.

Sí Financia ha apoyado con la creación de 2 mil fuentes de empleo y conservación de otros 5 mil empleos

<https://grupomarmor.com.mx/2023/11/28/si-financia-ha-apoyado-con-la-creacion-de-2-mil-fuentes-de-empleo-y-conservacion-de-otros-5-mil-empleos/>

Sí Financia ha logrado apoyar en Michoacán con la creación de 2 mil fuentes de empleo y la conservación de otros 5 mil empleos, así lo anunció la directora Areli Gallegos, quien reiteró que desde este espacio se busca poder apoyar a las mujeres e incidir en su independencia económica, y con ello, motivar cambios benéficos en las comunidades del estado. En este sentido, refirió que se encuentran cerca de la entrega de 4 mil créditos de financiamientos (de manera global) los cuales ascienden desde los 4 mil hasta los 5 millones de pesos, teniendo una mínima cartera vencida.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

29 de noviembre de 2023

Bedolla confirma concierto gratuito de Panteón Rococó y el Gran Silencio en Morelia

<https://primeraplana.mx/archivos/961993>

A través de sus redes sociales, el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, confirmó que el sábado 9 de diciembre, el Gobierno de Michoacán presentará el Festival Jalo por la Música, un evento que dará escenario a más de 100 músicos locales y contará con las destacadas actuaciones de Panteón Rococó y El Gran Silencio. El Estadio Francisco Villa será el epicentro de este evento cultural que busca promover y destacar el talento musical de la región.

Dañadas 7 mil hectáreas de bosque michoacano; mariposa monarca y lago de Pátzcuaro los afectados

<https://www.contramuro.com/danadas-7-mil-hectareas-de-bosque-michoacano-mariposa-monarca-y-lago-de-patzcuaro-los-afectados/>

Los bosques de la mariposa monarca y la cuenca del lago de Pátzcuaro, han resultado mayormente afectados por distintas plagas que hoy tienen en vilo a 7 mil hectáreas forestales en todo el territorio michoacano. De acuerdo a lo señalado por el director de la Comisión Forestal de Michoacán, Rosendo Antonio Caro Gómez, el gusano y/o escarabajo descortezador tiene presencia en hasta 7 mil hectáreas de bosque michoacano, principalmente en las dos zonas anteriormente mencionadas.

INFORMACIÓN DE MORELIA

Toman manifestantes Palacio Municipal de Morelia

<https://www.quadratin.com.mx/principal/toman-manifestantes-palacio-municipal-de-morelia/>

Integrantes de la organización Rubén Jaramillo llevaron a cabo este martes 28 de noviembre la toma del Palacio Municipal. Además, efectuaron bloqueos al paso de automotores en las vialidades aledañas al inmueble. Los manifestantes reclaman la intervención del municipio para acercar servicios urbanos básicos a colonias irregulares.

Amparo no invalida Plan Municipal de Desarrollo Urbano de Morelia: Yankel Benítez

<https://moreliactiva.com/amparo-no-invalida-plan-municipal-de-desarrollo-urbano-de-morelia-yankel-benitez/>

El amparo que obtuvo el Movimiento de la Loma de Santa María en contra del Plan Municipal del Desarrollo Urbano de Morelia, solamente fue una orden judicial contra una breve zona del plan. Así, enfatizó que este proceso legal no se interponer en la aplicación del Plan de Desarrollo. «No es una suspensión del PMDU, es una suspensión específica de una zona que tiene que ver con áreas forestales, eso le corresponde a los tribunales, el PMDU no queda invalidado», dijo.

Pide Alfonso Martínez no cancelar vuelos de CDMX a Morelia

<https://www.quadratin.com.mx/principal/pide-alfonso-martinez-no-cancelar-vuelos-de-cdmx-a-morelia/>

Gestionar para que no se cancelen los vuelos de la CDMX y con ello se pierda la conexión internacional, pidió Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia, a Miguel Ángel Torruco, secretario de Turismo de México, en el marco de la World Tourism Trends Summit (WTTS)



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

29 de noviembre de 2023

que se lleva a cabo en Morelia los días 28 y el 29 de noviembre. En el evento de inauguración, cuando tocó el momento al edil para dar la bienvenida, Martínez Alcázar habló sobre la importancia de la capital michoacana en el turismo nacional, ya que su crecimiento se ha visto en el lugar que ocupa, el número ocho, de entre los destinos que no son de playa, y la número tres en destinos de Ciudad Patrimonio.

Logra alcalde de Morelia, acuerdo entre vecinos y comerciantes del bulevar García de León

<https://postdata.news/logra-alcalde-de-morelia-acuerdo-entre-vecinos-y-comerciantes-del-bulevar-garcia-de-leon/>

El Ayuntamiento de Morelia, que encabeza el Alcalde, Alfonso Martínez Alcázar, marca un precedente en la colonia Nueva Chapultepec al lograr la firma de un acuerdo histórico de convivencia entre colonos y dueños de bares y antros. Alfonso Martínez, celebró este acuerdo que representa la paz y tranquilidad de los colonos y certeza jurídica para los propietarios de establecimientos nocturnos.

Ayuntamiento de Morelia aprueba incrementar proyectos ciudadanos en Presupuesto Participativo

<https://moreliactiva.com/ayuntamiento-de-morelia-aprueba-incrementar-proyectos-ciudadanos-en-presupuesto-participativo/>

En Sesión Ordinaria, Cabildo de Morelia aprobó la iniciativa con carácter de dictamen de la reforma al primer párrafo del artículo 40 del Reglamento del Presupuesto Participativo del Municipio, con lo que el municipio podrá escuchar y atender más proyectos ciudadanos que cumplan con los requisitos necesarios. El artículo reformado detalla que el Comité de Participación Ciudadana tendrá la facultad para elegir las propuestas que cuenten con la viabilidad y factibilidad jurídica, presupuestaria y técnica para someterlos a votación de la ciudadanía.

INFORMACIÓN DE SALUD

Se hermanan SEE y UMSNH en beneficio de más de 900 mil estudiantes

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/se-hermanan-see-y-umsnh-en-beneficio-de-mas-de-900-mil-estudiantes/>

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/umsnh-y-see-sellan-alianza-a-favor-de-la-ninez-en-michoacan/>

Con el fin de reforzar las acciones conjuntas a favor de la formación de estudiantes y docentes, la Secretaría de Educación del Estado (SEE) y la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) firmaron un convenio marco de colaboración, que se verá reflejado en diversas acciones que puedan impactar en más de 900 mil estudiantes de educación básica. “Con esto nos hermanamos, haciendo más fuerte la colaboración histórica que tenemos. Queremos sentar las bases de un antes y un después en educación y vamos a hacer todo lo que podamos hacer por el bien de los niños, niñas, jóvenes y también de los docentes e investigadores”, expresó la secretaria Gabriela Molina.

CNTE anuncia concentración masiva y posible plantón en Morelia, este miércoles

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/cnte-anuncia-concentraci%C3%B3n-masiva-y-posible-plant%C3%B3n-en-morelia-este-mi%C3%A9rcoles>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

29 de noviembre de 2023

<https://www.contramuro.com/cnte-dejaría-sin-clases-a-niños-hay-advertencia-de-plantón/>

La sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) que encabeza Jairo Mandujano Ortega anunció una concentración masiva para este miércoles, 29 de noviembre, y no descarta la instalación de un plantón en el primer cuadro de la ciudad. Esta ala del magisterio informó que la concentración masiva está programada a partir de las 10:00 horas en el Xangari, al sur de la ciudad, para posteriormente, en caso de no obtener alguna respuesta por parte de las autoridades, instalar un plantón.

Estas son las fechas de vacaciones de invierno en la UMSNH

<https://mimorelia.com/noticias/educacion/estas-son-las-fechas-de-vacaciones-de-invierno-en-la-umsnh>

Estamos ya a unos días de que en las escuelas empiezan los exámenes finales y con ello la salida de vacaciones de muchos en el estado. Por ello, este día se dio a conocer un documento en el que se precisan las fechas de salida y de regreso a clases por las vacaciones de invierno en la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH). En el documento se lee que el período empieza el próximo 18 de diciembre de 2023 y termina el 2 de enero de 2024.

Desapareció de la UMSNH la carrera de Tecnología de la Madera

<https://www.contramuro.com/desaparecio-de-la-umsnh-la-carrera-de-tecnologia-de-la-madera/>

Tal como se adelantó desde julio pasado, la carrera de Tecnología de la Madera desapareció más en la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH); el Consejo Universitario votó a favor de su eliminación de los programas educativos que ofrece la Casa de Hidalgo y en su lugar, se ofertará la Ingeniería Industrial. La desaparición de Tecnología de la Madera se concretó pese a las recomendaciones del sector empresarial y de la Cámara Nacional de la Industria Maderera, delegación Michoacán, que en voz de su titular, Rogelio Abraham Moreno Marín, hizo un intento para que ésta no fuera eliminada de la oferta educativa de la Universidad Michoacana.

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

Registró Morelia 107 nuevos casos de VIH en 2022

<https://www.quadratin.com.mx/principal/registro-morelia-107-nuevos-casos-de-vih-en-2022/>

Morelia registró durante 2022 107 nuevos casos de virus de inmunodeficiencia humana (VIH), causante del síndrome de inmunodeficiencia humana (Sida), refirió José Murguía Magaña, director del Instituto Municipal de Salud. Sin embargo, se estima que existen alrededor de 535 personas más que viven con VIH/Sida sin saberlo, lo que representa un riesgo de propagación del virus y de progresión del deterioro del estado físico del paciente.

Ha aplicado Ayuntamiento de Morelia 5 mil vacunas; la mayoría contra influenza

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/ha-aplicado-ayuntamiento-de-morelia-5-mil-vacunas-la-mayor%C3%ADa-contra-influenza>

<https://primeraplana.mx/archivos/961916>

El Instituto de Salud Municipal de Morelia ha aplicado 2 mil dosis de la vacuna contra el Covid 19; además de 3 mil contra la influenza, informó el titular del mismo, José Murguía



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

29 de noviembre de 2023

Magaña. Sin embargo, “estamos proyectando hasta 20 mil vacunas en temporada de invierno, porque será más severa”. A través de las brigadas, la gente sigue teniendo aceptación de las vacunas contra la influenza, pero no fue así para Covid, bajo el argumento de que no está aprobada por la Administración de Alimentos y Medicamentos (FDA, por sus siglas en inglés).

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

Periodista es víctima de ataque en Apatzingán, resultó herido

<https://postdata.news/periodista-es-victima-de-ataque-en-apatzingan-resultado-herido/>

<https://moreliactiva.com/balean-a-dos-personas-en-apatzingan-uno-de-ellos-reportero-del-diario-abc-de-michoacan/>

El reportero de información policiaca, Maynor Ramón Ramírez resultó lesionado al ser agredido a balazos, la noche de este martes en la ciudad de Apatzingán. En los hechos otro masculino quedó herido, sin que hasta el momento se conozca el móvil del ataque, situación que ya es investigada por las autoridades. De forma preliminar, se supo que minutos antes de las 20:00 horas el periodista se encontraba sobre la calle Pino Suarez, cerca del mercadito del Ahuate, donde tras los disparos, Maynor de 38 años de edad y otro joven quedaron lastimados sobre la banqueta.

Arriban a Tierra Caliente más de 200 elementos del Ejército y la Guardia Nacional para reforzar la seguridad

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/operativo/arriban-a-tierra-caliente-mas-de-200-elementos-del-ejercito-y-la-guardia-nacional-para-reforzar-la-seguridad/>

Elementos del Ejército Mexicano y de la Guardia Nacional, pertenecientes a la Fuerza de Tarea Regional de la XII R.M. con sede en Irapuato, Guanajuato, arribaron al estado de Michoacán para fortalecer las labores de seguridad en la región de Tierra Caliente. Se trata de un contingente de más de 200 efectivos que conforma esta Fuerza de Tarea, cuyo propósito es reforzar la seguridad en la entidad.